

Pressemitteilung - Däniken, 19. September 2024

Gemeinsam für die Interessen von Motorradfahrenden Swiss Moto und IG Motorrad gründen Mobilitätskommission

Unter dem Namen «Moto-Mobilität Schweiz» gründen der nationale Verband Swiss Moto und der Verein IG Motorrad Schweiz eine neue Mobilitätskommission. Gemeinsam werden sich die beiden Organisationen noch stärker für die Belange und Rechte der Motorradfahrerinnen und Motorradfahrer einsetzen. Ziel ist es, die Position der Töff-Fahrenden in der Mobilitätspolitik zu stärken. Dies haben die Vorstände der beiden Organisationen im September beschlossen.

«Swiss Moto ist als nationaler Verband für alle Bereiche des Motorradsports und der Motorradmobilität zuständig, einschliesslich Touring, und setzt sich seit Jahren aktiv für die Interessen der Motorradfahrenden in der Schweiz ein», sagt Walter Wobmann, Präsident von Swiss Moto. «Es ist an der Zeit, unsere Kräfte mit der IG Motorrad zu bündeln, um der zunehmenden politischen Diskriminierung entgegenzuwirken.» Ralf Winzer, Präsident der IG Motorrad Schweiz, ergänzt: «Wir kämpfen seit Jahren auf der gleichen Seite, und diese neue Mobilitätskommission wird uns helfen, noch effizienter für die Anliegen der Motorradfahrenden einzutreten.»

Bereits im Mai dieses Jahres war bekannt geworden, dass sich die beiden wichtigsten (europäischen) Motorrad-Dachverbände, die Fédération Internationale de Motocyclisme (FIM) und die Federation of European Motorcyclists' Association (FEMA) zusammenschliessen. Während Swiss Moto dem Motorrad-Weltverband FIM angehört, ist die IG Motorrad Schweiz Mitglied der europäischen FEMA. Auch die beiden (europäischen) internationalen Verbände gaben als Grund für diesen Schritt an, dass sie das Motorradfahren, wie wir es kennen, bedroht sehen und ihre Kräfte bündeln wollen.

Während FIM und FEMA ihre Zusammenarbeit durch einen formellen Zusammenschluss besiegelt haben, bleiben Swiss Moto und die IG Motorrad Schweiz eigenständige und voneinander unabhängige Organisationen. In der gemeinsamen Mobilitätskommission «Moto-Mobilität Schweiz» wollen sie jedoch Synergien nutzen und die Effizienz der Interessenvertretung maximieren. Die Kommission wird als zentrale Anlaufstelle für den Dialog mit staatlichen Stellen und politischen Entscheidungsträgern fungieren, um sicherzustellen, dass die Anliegen der Motorradfahrerinnen und Motorradfahrer Gehör finden. Ein besonderes Augenmerk wird auf Massnahmen zur Verbesserung der Verkehrssicherheit für Motorradfahrerinnen und Motorradfahrer und auf die Verhinderung sinnloser Restriktionen im Strassenverkehr im Allgemeinen und gegen das Motorrad als Verkehrsmittel im Besonderen gelegt. Die Kommission wird aktiv in der Öffentlichkeitsarbeit tätig sein, um das Bewusstsein für die Bedeutung des Motorrads als flexibles und vor allem nachhaltiges Verkehrsmittel zu schärfen.

Swiss Moto setzt sich seit 1914 tatkräftig für das Wohl und die Interessenverteidigung der Motorradfahrenden, des Motorradsports und des Motorrads im Allgemeinen ein. Die Organisation ist durch ihre Clubs, Sektionen und Kantonalverbände überall in der Schweiz vertreten und kann auf Gemeinde-, Kantons- und nationaler Ebene handeln. Swiss Moto ist der FIM Europe und der Fédération Internationale de Motocyclisme FIM angeschlossen; letztere repräsentiert über 120 nationale Verbände weltweit und ist als einzige Körperschaft

vom Internationalen Olympischen Komitee anerkannt, im Motorradsport Weltmeistertitel zu vergeben. Swissmoto seinerseits ist als Mitglied von Swiss Olympic einzig berechtigt, Schweizer Meisterschaften in allen Motorradsport-Disziplinen durchzuführen.

Die IG Motorrad Schweiz ist eine als Verein organisierte Interessenvertretung von und für Motorradfahrerinnen und Motorradfahrer. Sie ist politisch und kommerziell unabhängig. Die IG Motorrad setzt sich seit ihrer Gründung in 2002 für die Anliegen der Motorradfahrer im Alltag auf öffentlichen Strassen ein und vertritt Diese aktiv und stetig gegenüber Politik, Verwaltung und in der öffentlichen Wahrnehmung. Die IG Motorrad macht sich gegen die Diskriminierung von Motorradfahrenden stark und schlägt geeignete Massnahmen vor, um die Sicherheit im Strassenverkehr zu erhöhen. Seit 2003 ist die IG Motorrad Schweiz Mitglied der Federation of European Motorcyclists Associations (FEMA), die die Interessen der Motorradfahrenden aus inzwischen 21 Staaten vertritt und bei der EU, der OECD und der UNO-Beraterstatus hat.

Für Rückfragen wenden Sie sich bitte an:

Walter Wobmann

Präsident Swiss Moto

walter.wobmann@swissmoto.org

+41 (0)79 435 45 61

Ralf Winzer

Präsident IG Motorrad Schweiz

ralf.winzer@ig-motorrad.ch

+41 (0)79 77 333 59